



## OPINIÓN



POR ONEL ORTÍZ  
FRAGOSO  
@ONELORTIZ  
AUDIO: [HTTPS://  
YOUTU.BE/  
COALGTORNEO](https://youtu.be/COALGTORNEO)

## ¿LA RENUNCIA DE NORMA PIÑA?

En un ambiente cargado de tensión, en donde la oposición ve en cada declaración del gobierno un paso hacia el autoritarismo y el gobierno ve en cada acción opositora un intento de golpe de Estado, la reciente controversia en torno a la posible renuncia de Norma Piña como presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) ha generado un debate encendido en el ámbito político y judicial de México.

La petición de renuncia de Norma Piña no fue una fake news, sino una reflexión que la ministra Yasmín Esquivel puso sobre la mesa de la Sala Superior de la Suprema Corte en sesión privada. La discusión no solo se centra en su capacidad para liderar el máximo tribunal del país, sino también en las implicaciones que su salida podría tener para la reforma del Poder Judicial Federal, impulsada por el presidente Andrés Manuel López Obrador. En este texto, analizaremos brevemente las conveniencias e inconveniencias de esta posible renuncia desde diferentes ángulos.

### CONVENIENCIAS DE LA RENUNCIA DE NORMA PIÑA

**Mejora de la interlocución con el Poder Legislativo:** La ministra Yasmín Esquivel sugirió que una reflexión sobre la permanencia de Piña podría ser necesaria para mejorar la interlocución con el Poder Legislativo. Dado que actualmente se analiza una reforma judicial en el Congreso, un cambio en la presidencia de la SCJN podría facilitar un diálogo más fluido y constructivo entre los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial. Una mejor comunicación podría resultar en una reforma más integral y coherente.

**Reducción de Tensiones Políticas:** La relación entre la SCJN y los otros poderes del Estado ha sido tensa bajo el liderazgo de Piña. Su renuncia podría disminuir las fricciones y crear un ambiente más propicio para la cooperación interinstitucional. Esto podría ser beneficioso para la estabilidad política del país, especialmente en un momento en que se requieren decisiones conjuntas y coordinadas para enfrentar diversos desafíos.

**Oportunidad para Nuevos Liderazgos:** La salida de Piña abriría la puerta para que otros ministros asuman el liderazgo de la SCJN. Esto podría inyectar nuevas ideas y enfoques en la administración de justicia, y permitir que se implementen estrategias innovadoras para mejorar el funcionamiento del sistema judicial. Un cambio de liderazgo podría revitalizar el tribunal y promover una agenda más alineada con las necesidades actuales del país.

### INCONVENIENCIAS DE LA RENUNCIA DE NORMA PIÑA

**Percepción de Interferencia Política:** La renuncia de Piña podría ser vista como un intento del Ejecutivo para influir en el Poder Judicial. Esto generaría preocupación sobre la independencia judicial y la separación de poderes, principios fundamentales en una democracia. La percepción de que la SCJN está sucumbiendo a presiones

políticas podría minar la confianza pública en el sistema judicial y en la capacidad de los jueces para actuar de manera imparcial. **Desestabilización Institucional:** Un cambio repentino en la presidencia de la SCJN podría generar inestabilidad dentro del tribunal. La transición de liderazgo podría interrumpir el trabajo en curso y afectar la continuidad de importantes procesos judiciales. La estabilidad institucional es crucial para garantizar la eficacia y eficiencia del sistema judicial, y cualquier perturbación podría tener consecuencias negativas para la administración de justicia.

**Impacto Negativo en la Reforma Judicial:** La reforma judicial es una tarea compleja que requiere un liderazgo fuerte y consistente. La salida de Piña podría retrasar o complicar la implementación de la reforma propuesta por López Obrador. Además, su renuncia podría ser utilizada por los opositores de la reforma para argumentar que el proceso está siendo manipulado políticamente, lo que podría dificultar aún más su aprobación y ejecución.

La posible renuncia de Norma Piña como presidenta de la SCJN es un tema que debe ser evaluado con cuidado, considerando tanto las conveniencias como las inconveniencias. En el contexto actual, donde se debate una reforma judicial crucial para el futuro del país, es esencial que todas las decisiones se tomen con un enfoque centrado en el fortalecimiento de la justicia y la preservación de la independencia judicial.

La oposición tiene la oportunidad de desempeñar un papel más proactivo en este proceso, proponiendo y apoyando aspectos de la reforma que promuevan la justicia y equidad, como la eliminación de privilegios excesivos para jueces y magistrados. Al mismo tiempo, es imperativo que el gobierno desarrolle una propuesta integral y bien fundamentada para la elección de jueces, ministros y magistrados, asegurando que este proceso sea transparente y democrático.

La reflexión sobre la continuidad de Piña en su cargo debe ser parte de un diálogo más amplio sobre cómo mejorar el sistema judicial en México. Cualquier decisión al respecto debe ser guiada por el interés de fortalecer las instituciones democráticas y garantizar una justicia accesible y eficiente para todos los ciudadanos.

La renuncia de Norma Piña presenta tanto oportunidades como riesgos. Es fundamental que este debate se lleve a cabo con serenidad y responsabilidad, priorizando siempre el bienestar y los derechos de la población. Solo a través de un enfoque equilibrado y constructivo podremos avanzar hacia un sistema judicial más justo y eficaz en México. Eso pienso yo, ¿usted qué opina? La política es de bronce.



Foto: Archivo Cuartoscuro